

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII. NUM. 2838 DE LA NOCHE

MADRID, MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El número de defunciones por consecuencia del cólera, ocurridas desde las ocho de la noche del domingo á igual hora de anoche, fué solo de 3.

Estas defunciones están clasificadas del modo siguiente: dos mujeres y un párvalo.

De enfermedades comunes fallecieron en el mismo periodo 33.

La cifra de los fallecidos á consecuencia del cólera, se repartió por parroquias en la forma siguiente:

San Andrés, 1; San Millán, 1; y San Marcos, 1.

El drama estrenado anoche en el teatro de Novedades con el título de *Los Amigos de los pobres*, fué muy aplaudido, siendo llamado á la escena el autor al terminar el segundo acto, y presentándose á concluir la representación. La obra está escrita por D. Luis Blanc.

La sociedad coral del Casino Artístico cantó también varios coros, que fueron igualmente muy aplaudidos.

La Soberanía Nacional saluda anoche, rebosando entusiasmo, á los demócratas, con los que se identifica hasta el punto de declarar que desde luego acepta los principios que como lema de la democracia española indicaba el Sr. Pi y Margall que debían escribirse en la bandera de su partido. Como se ve, *La Soberanía* va esplandeciendo.

En la provincia de Cuenca se presentan candidatos para la diputación a Cortes:

Sr. D. José Pérez Caballero y Posada, propietario y abogado, oriundo de esta provincia.

Sr. D. Modesto Gosalvez y Barceló, propietario y fabricante, vecino y radicado en esta provincia.

Sr. D. Ramón Collada, propietario y ex-diputado provincial, natural y vecino de la provincia.

Sr. D. Marcos Hernández de la Escalera, propietario y abogado, natural de esta provincia.

Sr. D. José Fariñas, ministro del tribunal de Cuentas del Reino.

Dice anche *El Eco del País* y dice con razon:

«En la reunion de ayer (habla de la de

los demócratas) se ha gozado de la libertad mas completa; ni dentro del teatro ni á sus alrededores habrá agente alguno de la autoridad; el gobierno no ha prohibido directa ni indirectamente la libertad de los demócratas. Vengan ahora hablando de tiranía. No discutiremos ahora si esta libertad es excesiva ó prudente; lo que sabemos es que el gobierno se conduce con la conciencia de su fortaleza y no se alarma por que los partidos políticos discutan sus intereses.»

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 6.
Pau, 6.—Han resultado aquí elegidos los diputados candidatos ministeriales. Mr. Larbare ha obtenido 20,060 votos; Mr. Barthé 6,977; Mr. Cheshelorg 19,370; y Mr. Laca 6,432.

El periódico el «Times» dice que la reconstitución del gabinete británico no ha terminado aun.

Lord Russell reconoce la necesidad que existe de fortificar el elemento de los Comunes en el seno del gabinete. El primer lord del Almirantazgo ha hecho dimisión de su cargo.

Dice un colega unionista anoche, hablando de las ideas emitidas en la reunión democrática del teatro del Circo:

«A pesar de los ataques de los cradores del Circo, nadie como ellos sabe la imposibilidad en que está esa parcialidad de lanzarse á vías de hecho en ésta la reacción más alejada de las regiones del poder, y que cualquier intención en ese sentido sería ahogada en el instante mismo de nacer, máxime con la fuerza de las bayonetas, con la fuerza de conservación que anima á la sociedad española anhelosa de ver desarrrollados sus grandes gérmenes de riqueza á la sombra del orden, que es condición indispensable de la libertad.»

Según las noticias que ayer se daban los diputados moderados que cuentan con mayores probabilidades de ser elegidos, son los Sres. Moyano, Reina y Arias en Zamora; Orozco y Cardenal en Logroño; Belda y Gutiérrez de la Vega en Andalucía; conde de San Luis en Guadalajara; Rulós y el conde de San Juan en Galicia; los Sres. Mayans y Castro

en Valencia y Pontevedra, y el Sr. Benavides en Ubeda.

Nos place ver en las siguientes líneas de *La Soberanía Nacional* de anoche el elogio que tributa al ministro de Fomento. Dice el colega paro:

«Un deber de imparcialidad pone la pluma en nuestras manos, para hacer justicia al celo y la actividad que el ministro de Fomento y el director de obras públicas han desplegado en el despacho del expediente de capitalización de la subvención indirecta del ferro-carril de Alar á Santander, facilitando á la empresa recursos para terminar en breve plazo aquella importante linea. En un país donde tan temibles son las dilaciones del expediente, hay que elogiar la celeridad con que, cumpliendo con todos los requisitos legales, se ha llevado este asunto, vital para Castilla y Santander, y doblemente importante hoy, despeja de la terrible crisis por que acaban de pasar aquellas provincias.»

Leemos en *La Epoca* de anoche:

«Los Sres. Moyano, Reina, Arias, Barzanallana, Orozco y Calonge son los que por escrito ó de palabra se han presentado mas decididos por ir á las urnas, á pesar de reconocer las dificultades de la situación. No creemos que el Sr. Mon haya dirigido comunicación alguna oficial á la reunión de ayer.»

Y más adelante dice:

«Es efectivamente cierto que el señor

D. Alejandro Mon ha llegado á Asturias.

Antes de abandonar á París manifestó

por escrito á los Sres. Pidal y Moyano

aunque declarando que juzgaba altamente

importuna en estos momentos la reunió

n de los colegios electorales.»

El jueves próximo, aniversario de la invención de Nuestra Señora de la Almudena, y último día de la novena que con este motivo se está celebrando á la patrona de Madrid, se dirigirá por la noche una procesión cantando el rosario desde la parroquia de Santa María á la Cuesta de la Vega, donde se cantará una solemne Salve con orquesta debajo del muro doblado apareció la Virgen el dia 9 de noviembre del año 1083.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 6.

En la Boîte de hoy quedaban: el 3

por 100 interior español, 4 00 0,0 el exterior, 4 00; la diferida, 4 00 0; la amortizable, 4 00 0; el 3 por 100 francés, 4 88-25; y al 4 1/2 á 88-75.

Londres, 6.
Les consolidados ingleses quedaban de 88 3/4 á 71 8.

REUNION DEMOCRATICA PARA LA ELECCION DEL COMITÉ DE MADRID.

A la una de la madrugada de hoy terminó el escrutinio y confrontación de los votos emitidos anteayer en la reunión democrática para la formación del comité.

De este escrutinio ha resultado que tomaron parte en la votación 2,053 personas, si bien 541 votaciones quedaron inutilizadas por no haber podido entrar en las urnas, en razón á no haberlas entregado personalmente.

Las 1,512 candidaturas restantes dieron el resultado siguiente:

D. Nicolás Salmerón.....	1304
José Rodríguez.....	1221
Eustasio Figueras.....	1212
Patricio Lozano.....	1197
Nicolás María Rivero.....	1170
José María Orense.....	967
Manuel Becerra.....	930
Francisco Yáñez.....	938
Antonio Aguilera.....	938
Cristino Martos.....	928
Manuel del Palacio.....	998
Félix Marqués.....	882
Emilio Castellar.....	870
Eduardo Martín de la Cámara.....	806
Agustín Gil Zavala.....	798
Mariano Marcoartú.....	793
Eugenio García Ruiz.....	793
Antonio Caramés.....	789
Antonio Valle.....	786
Manuel Barroso.....	784
Manuel Muñoz.....	783
Ignacio Escobar.....	779
Bernardo García.....	778
José Ortiz de Zárate.....	776
Félix Pereda.....	764

Además de estos nombres, obtuvieron gran número de votos otros muchos demócratas más o menos conocidos, y muchos también alcanzaron algunos aunque escasísimos sufragios. No los publicamos por no hacer más extensa nuestra reseña.

Terminada la votación, el Sr. Orense dio las gracias á la democracia por el

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó gastos del correo á la Administración, calle del Rubio, número 23, que no servirá que no esté pagada.

gran ejemplo que había dado á sus amigos y á sueldo de los concurrentes hicieron uso d. la palabra los Sres. Salmerón, Becerra y Nougués, leyendo una poesía el joven Sr. Rivera.

El Sr. Salmerón, á petición de varios de los concurrentes, tomó la palabra para dar gracias al partido democrático por el espectáculo que ha ofrecido ayer y hoy, y le felicitó y se felicitó por el voto que va tomando la democracia en España; porque la democracia encarna una gran revolución en el pleno y total sentido de la palabra. «Han sido hasta ahora las revoluciones, continó el orador, revoluciones perciales.

«Cuando comenzó la edad moderna se inició la palabra verdaderamente revolucionaria, porque venía el hombre á la vida y conquistaba la libertad sin la cual no podía ejercitarse sus derechos; pero después de haber conquistado la libertad del pensamiento, fue necesario conquistar la libertad de la palabra y derribaron nuestros padres el castillo feudal. En cambio de este progreso, señores, se entraron un nuevo privilegio: la clase media. Es decir, que nosotros somos los hijos del cuarto estado, que tenemos una virtud que no ha tenido ninguna de las clases que nos han precedido en el imperio de la sociedad: tenemos la virtud del trabajo, somos obreros. (Applausos.)

«Y sabéis señores, á qué debemos este orden que ha asustado tanto á nuestros enemigos? Pues lo debemos á que llevamos con nosotros la virtud sacerdotal del trabajo. Es preciso que continuemos en el mismo camino; es preciso que sepamos que necesitamos guardar orden para la salud de nuestros cuerpos y para fortalecer nuestros espíritus.» (Applausos.)

«Después de todo, la democracia, siempre á realizar una obra parcial, está segura que perderá el tiempo; pero como estamos destinados á realizar una obra completa, aunque fuéramos inmortales no veríamos nunca agotado el ideal de la democracia, porque la demanda es la renovación de la vida.» (Applausos.)

El sr. Salmerón aseguró enseguida en contra de los que dicen que la noche es el partido del porvenir, que ésta tiene en su credo doctrinas y principios de perfecta aplicación en el terreno práctico; doctrinas y principios que tienen

—No, exclamó él, os juro...

—Calla. He visto el signo que has hecho con Bajee-Mohurrum. Tú eres un antiguo lughae (enterrador). Yo puedo denunciarte á tu señora, y serás ahorcado.

Estéjuntó las manos y comenzó una serie de súplicas.

—No temas nada, continuó la joven. Te prometo no decir nada si me respondes francamente y obedeces mis órdenes.

El se apresuró á jurarla la mas completa sumisión y contestó con voz insegura á las numerosas preguntas que Telitzá le dirigió sobre su señora. Desgraciadamente para la nauch-girl, este había entrado al servicio de Cecilia en Calcuta y no podía dar detalles sobre la joven anterior á esta época.

—Ramchund, le dijo Telitzá, una palabra todavía.

—Mi señora está ya lejos, dijo khilmugor que parecía muy deseo de terminar la conversación; se va á notar mi ausencia.

—Inventarás alguna excusa para justificarte. Escucha, vas á Allahabad?

—Eso creo.

—¿Cómo, lo crees?

—Sí, no se nos ha dicho el término de nuestro viaje, pero lo he adivinado.

—Bien, replicó Telitzá. Nosotros llevaremos al menos por algún tiempo el mismo camino. Cuando llegues á Allahabad, te enviaré un hombre que te dará mis instrucciones, y al que debes obedecer.

—¿Cómo le reconoceré?

—Te lo voy á mostrar, dijo llamando á Sorohjoy, con quien habló algunas palabras en voz baja.

—Está convenido, dijo el barbero, lo llevaré todo preparado, y le enseñaré el modo de emplearlo.

—Emplear qué? preguntó el khilmugor.

—Ya lo sabrás, dijo Telitzá.

—Si Ramchund es descubierto será arrebatado ó transportado á Poulo Pinang, dijo el khilmugor con tono plañidero.

—Si Ramchund no obedece, si hace trampa á sus hermanos, el pañal y la echarria de Siva le castigarán, respondió Telitzá.

El pobre diablo juntó las manos con desesperación.

—No partirás de aquí sin haber jurado secreto y seguir puntualmente mis órdenes, añadió Telitzá.

El khilmugor miró rápidamente en torno de sí y vió á los peregrinos que le observaban de lejos.

—Obedeceré, dijo al fin.

—Jura por las sagradas olas del Hoogly.

—Lo juro por el Hoogly.

—En el campo inmediato hay una vaca, dijo Sorohjoy.

—Ven conmigo, dijo Telitzá dirigiéndose á este lado.

Llegaron á la vaca que pacía no lejos de allí, y mandó el khilmugor renovar su juramento sobre el animal venerado por los sectarios de Brahma. En la serie de metamorfosis que los hombres deben sofriren antes de recibir la forma humana, para ser en seguida absorbidos en el seno de Brahma, la forma del buey es la última que revisten antes de tomar su envoltura humana. Otras tradiciones relativas contribuyen también á hacer de los bueyes y las vacas animales sagrados para los indios.

Siguieron el rito observado en iglesias y recaudaciones, el khilmugor cogió la cola de la vaca con la mano izquierda, murmuró una especie de invocación, y juró de nuevo obedecer las órdenes de Telitzá y no revelárselas á nadie.

La bayadera se quitó uno de sus brazaletes de oro (especie de orgullo ó brazalete puesto alrededor de la garganta del buey

a base en los derechos individuales primero, y más tarde en los derechos sociales, que son los derechos de la humanidad, que son los derechos por los cuales ha de proclamar y realizar la emancipación del proletariado. Los que piensan en los derechos sociales, dijo, son los que tienen puestas sus miras en el porvenir. La democracia trata de hacer entrar al hombre en la plena personalidad de sus derechos, y por eso el gran día de la democracia, no será el gran día de nuestro partido, sino el gran día, el día pleno de la sociedad.» (aplausos).

El Sr. Salmerón concluyó evocando el recuerdo de los sucesos últimos de Madrid y Zaragoza.

El Sr. Becerra empezó dando gracias por la benevolencia del público al obligarle a hablar, y dijo que siempre ha dicho y dirá la verdad, porque cree que la superioridad de las diplomacias es decisiva y llamante. Hizo grandes rasgos la historia de los calificativos que se han dado a los demócratas, y los consideró uno por uno, oponiéndoles las cualidades que en su concepto adornan a los demócratas. Refirió un evento para echar uno de estos calificativos, y dió que en la revolución de 1834 la democracia ocupó su puesto.

Hizo después la apología del orden, diciendo que sin él no es posible tener libertad, que es el medio, ni justicia, que es el fin que se propone la democracia; y añadió que el partido democrático sabrá prescindir de pequeñas divisiones, y nadie, en el día del combate, se acordará de ellas.

El Sr. Becerra concluyó diciendo que nunca ha adulado a nadie, y en este supuesto le cumplicó decir que los pueblos acaban por tener los gobiernos que se merecen.

De pases del Sr. B. cerró el público quién oír al Sr. Orense, pero este, diciendo en voz baja que era muy tarde, se retiró.

En su defecto se presentó el Sr. Nougués, y dijo después de un breve exordio:

Yo creo, señores, que hemos dado un espectáculo grande, magnífico y sin imitación. Sabéis por qué lo creo? Pues no es por la gran tolerancia que hemos tenido, ni por la gran legalidad ni por la libertad que ha reinado; es porque aquí hoy hemos hecho uno de esos grandes actos que los partidos hacen una vez en la vida, para no olvidarlos jamás, el acto de constituirse en colectividad potente y grande que tiene sobre la fuerza individual de los asociados, la fuerza colectiva de la generalidad.

El Sr. Nougués dijo en seguida que creía como todos los que han hablado que está cercano el día del triunfo de la democracia, y que si este día se ha retardado tanto, es porque el partido no ha tenido hasta ahora la gran fuerza íntima y colectiva que ha recibido con es-

ta reunión y esta votación. Abundó en las mismas ideas del Sr. Salmerón respecto a que los partidos liberales de España han cumplido con su misión, y que a la democracia le queda la de derribar la monarquía, trabajando para y diciendo la palabra y con la pluma, para que el pueblo aprenda lo que sea, lo que debe significar la palabra libertad en toda su pureza e integridad.

Y concluyó pagando una deuda al pueblo de Zaragoza, y contestando al señor Soler que habló en nombre de aquella ciudad: «Si vosotros sois los marranos, nosotros somos la Montaña; venid y os recibiremos con los brazos abiertos.» A las dos menos cuarto terminó la reunión.

SEGUNDA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

Por real orden de 21 de octubre se ha encuestado en vista de comunicaciones de nuestro consulado de Argel que siempre que arriban a nuestros puertos procedencias de la Argelia durante las circunstancias actuales, se sujeten a una observación de tres días, salvo aquellas que traigan pateante súcia ó el visto considerar tenga este carácter, en cuyo caso serán traiadas con arreglo al art. 33 de la ley de Sanidad vigente.

La Gaceta publica una real orden destinada de su cargo al primer cirujano d. la Beneficencia de la provincia de Murcia que abandonó la ciudad al declararse la existencia del cólera morbo.

En vista de una consulta dirigida por el gobernador de Vizcaya al ministro de la Gobernación sobre las precauciones que convendrá adoptar con las mercancías que conducen los vapores de la carrera de Bayona á Bilbao, San Sebastián y Santander, y que las toman de los mismos vagones del ferrocarril procedentes de París y otras poblaciones de Francia donde existe el cólera, la Reina se ha servido disponer que siempre que la procedencia sea limpia deba admitirse al buque á libre plática, sin perjuicio de sujetar en sitios adecuados al objeto los paños y demás géneros contumaces al aire y fumigaciones que se crean convenientes; atendiendo muy especialmente, á la vez que á la salud pública, á no perjudicar al comercio con detenciones y embarazos considerables, y teniendo presente al propio tiempo que estas precauciones solo alcanzaran á la parte del cargamento que se deja en el puerto.

El presbítero D. Tristán Medina ha obtenido de los demócratas 411 votos para formar parte del comité democrático.

pero el número ha sido insuficiente para ello.

En el comité democrático se ha dado representación á la clase industrial de Madrid, eligiendo a D. José Benavides, un carpintero de la calle de Toledo, y D. Francisco Yáñez, tahonero, y a Juan Ortiz de Zárate, vendedor de quesos que ejerce gran influencia en su partido.

El nombramiento del presidente, vicepresidentes y secretarios del comité democrático de Madrid, se hará por el mismo comité en la primera reunión que éste celebre. Se considera como indudable la reelección para presidente del señor Orense.

Los socorros dados por la junta del barrio de la Latina llegan á mil próximamente, ya en metálico ya en especie. La misma junta se propone estudiar los medios para atender á los niños que han quedado huérfanos por efecto de la epidemia.

Los senadores y ex-diputados que asistieron el domingo á la reunión celebrada en casa del duque de Veragua, ó que estuvieron representados en ella fueron los señores:

Duque de Valencia. Escriv.

Conde de Torres-Cabrera.

Conde de Zamora de Riofrío.

Sartorius.

Catalina.

González Brabo.

Benavides (D. A.)

Benavides (D. F.)

Conde de Valdecáñas.

Batáñez.

Pla y Cancela.

Conde de la Romera Pérez de Molina.

Conde de la Rosa.

Teresa.

Ayvat.

Conde de Toreno. Cavero.

Herreros.

Conde de Monterron.

Barona (D. Ramón)

Villanueva.

Escobedo.

Sanchez Ocaña (don Manuel).

Giacón (D. Gutiérrez).

Segovia (D. Gonzalo).

Fernández Espino.

Marquesa de la Encarnación.

Jover (D. José).

Pardo (D. Pedro María).

Arrasola.

Romero Torre.

General Manzano.

Thous.

Marqués de Gastañaga.

Quintana (D. Lorenzo Nicolás).

Barona (D. J. A.).

Rebagiato (D. Andrés).

Egaña.

Lanuza.

Abrial.

Rentero.

Sanchez Ocaña (don José).

Valero y Soto.

Conde de Casa-Rojas.

Vizconde de Revilla.

Ruiz Tagle.

Sanchez Palencia.

Marqués de Pidal.

Conde de Terre-Muzquiz.

Marqués de Premiolar.

Conde de Cabriñana.

Fonseca.

Conde de Puñonrostro.

Conde de Alpuente.

General marqués del Nervion.

Botella.

Beldá.

Mayo de la Fuente.

Brenón.

Barzanallana (don Manuel).

Alfonso.

Conde de Barzanallana (D. José).

Moraza.

Sejas Lozano.

General Calonge.

Mendoza (D. Manuel).

Conde de Santa Olalla.

Moreno (D. Domingo).

Donoso Cortés.

Magaz.

Concha Castañeda.

García Barzanallana (D. José).

Page.

General Santiago.

General Calonge.

González Clézán.

Panchón.

El sorteo que se ha de celebrar el 16 del corriente constará de 12.000 billetes al precio de 60 escudos (600 reales), distribuyéndose 840.000 escudos (270.000 pesos) en 600 premios de la manera siguiente:

1 de 120.000 escudos, 1 de 60.000, 1 de 32.000, 1 de 20.000, 1 de 10.000, 24 de 2.000, 36 de 1.000 y 635 de 500.

Según los sorteos recibidos ayer ha llovido en Albacete, Cáceres, Logroño, Málaga, Oviedo, Salamanca y Zamora.

Continúan practicándose activas diligencias para recuperar las alijas que como hemos dicho, han sido sus raídes de la ermita de Nuestra Señora de la Salud, en la villa de Algemesí, diócesis de Valencia.

Terminadas las ejercitaciones de policía a la doctoral de la santa iglesia catedral de León, ha sido elegido D. Andrés Díez Pasceta, católico del seminario conciliar de Orihuela.

La captura de los pertenecientes al robo sacro que hace poco tuvo lugar en la iglesia de Santiago, ha llevado de tranquilidad á los honrados vecinos de aquella comarca.

Continúan los trabajos preparatorios para llevar á cabo la cesión en donación a las diócesis que aún no han verificado, y es digno de elogio el proceder de los reverendos padres en estos momentos en que se trata de conservar para la iglesia aquellas fincas que están en posesión por el Cardenal y el conde adicional.

Tenemos noticias de que el Sr. Rivera de Palma, canónigo de la iglesia catedral de Jaca, es probado que sea trasladado á Canarias. El motivo de esta traslación es el estado de salud de tan estimable sacerdote, cuyos trabajos como orador sagrado, han sido elogiados en varias ocasiones.

Como presbíster, es desmuntado temporalmente el rumbo de la abdicación del rey Víctor Manuel.

Después de tres días de aguardo se primituaron, hoy viernes, las elecciones formadas y constituido el comité electoral de unión liberal.

En Barcelona han gozado los demócratas de la misma libertad que en Madrid para tratar de la cuestión electoral, pero no han presentado la misma candidatura que en la otra. Ante todo, se reunieron en la plaza de toros, pero según se vio por el resultado de la reunión, los demócratas de Barcelona estaban también divididos en socialistas e individualistas. De efecto, la desavenencia entre ambas fracciones llegó á tal extremo, que después de媒tar varas protestas, la mayor parte de los individuos individualistas abandonaron la plaza, y sus adversarios dieron principio entonces á la votación del comité.

—Sóis vos Cecilia? preguntó otra vez.

Carolina recogió su ropa con el mismo aire de calma y de desprecio.

—Alejad á esta mujer, dijo á su lacayo.

En el momento en que se disponía á obedecer, aunque sin apresurarse, Telitzka hizo una reña á los peregrinos que, agrupados a algunos pasos mas lejos, miraban tranquilamente esta escena. Una docena de estos se destacaron y rodearon sin afectación al carruaje.

Telitzka que buscaba con la vista á Jootha Monje, le apreció á unos veinte pasos. Le hizo señal de venir, pero no se movió. Entonces corrió hacia él.

—Es pretesto matar á esta mujer y á los que la siguen, le dijo con voz vibrante de celos.

Jootha sacudió la cabeza.

—No, respondió, tú sabes que se ha convenido que no se cometerá ninguna imprudencia. Por una rivalidad de mujer, nosotros no podemos esperar á comprometer nuestra grande expedición.

—El chakal habla por tu boca, respondió ella. Tú tienes miedo.

Este se enorgulleció de hombros.

—Ve á buscar á tu padre, y á Durran-toor, le dije, verás lo que te responden. Cómo, ¡esa Ramjenny tan hábil como tú, no encuentra otro medio de vengarse de una rival?

Telitzka miró fijamente al suyo que sonreía con su perversa sonrisa.

—Tienes razón, dijo ella.

Y volviendo lentamente sobre sus pasos, vió al lacayo de mistress Tarlesby y le hizo señas de venir á hablarle.

—Ves este brazalete? dijo mos- rando uno de los que llevaba en los bra-zos.

—Sí.

—Pues bien! es tuyo si me respondes sin mentir.

—Vuestras palabras están sobre mi cabeza y mi corazón, dijo el lacayo;

—vuestro esclavo obedecerá.

—Tú ana se llama Cecilia?

—No, dijo el lacayo.

—Conoces en Pultaghary alguna de ese nombre?

</div

BANCO DE ESPAÑA.

Debiendo destinarse la suma de diez millones de escudos en cada semestre para el pago de intereses y amortización de los billetes hipotecarios de este establecimiento, al tenor de lo dispuesto en el párrafo 2º del art. 1º de la ley de 26 de junio de 1864, que creó aquellos valores, y habiendo de aplicarse en el semestre que vence en 1º de enero próximo 2.790.000 escudos para los intereses de los 93.000.000 que existen hoy en circulación, quedan para la amortización 7.210.000 escudos, ó sea para 36.050 billetes.

Dispuesto por S. M. en real orden de 30 de junio del mismo año que dicha amortización se verifiquen por sorteos, la administración del Banco se cree en el deber de anunciar al público la fecha en que ha de tener lugar el del segundo semestre de este año y las reglas á que debe sujetarse, que son las siguientes:

1.º El referido sorteo se verificará en el salón de juntas generales del Banco de España el día 21 del corriente mes, empezando a las once en punto de la mañana y continuando sin interrupción hasta su terminación.

2.º El acto será público, y lo presidirá el gobernador, asistiendo además uno de los subgobernadores, una comisión de tres individuos del consejo, el secretario, interventor y consultor del establecimiento.

3.º Los 463.000 billetes sorteables se dividirán para el acto del sorteo en lotes de 100 billetes cada uno, que estarán representados por 4.650 bolas.

4.º Dichas 4.650 bolas se espondrán al público antes de introducirlas en el globo, por si alguno de los concurrentes al acto deseá examinarlas.

5.º Verificado su encantamiento, se extraerán del globo las 361 bolas que representan los 36.050 billetes que han de ser amortizados. Como el número de estos no es múltiplo de 100, las 360 bolas primeras que se extraigan representarán lotes de 100 billetes y la última los cincuenta primeros números de su centena respectiva.

6.º La administración del Banco anunciará en los periódicos oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización, y dejará además espuestas al público, en lugar conveniente del establecimiento, por espacio de ocho días, las 361 bolas que hubiesen salido en el sorteo, á fin de que puedan confrontarse con los números que se hayan publicado.

7.º Se avisarán oportunamente al público las formalidades que han de observarse para el cobro de intereses y reembolso de capital de los billetes amortizados.

Madrid, 6 de noviembre de 1865. — El secretario, José de Adaro.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 7.

Billets públicos.	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. alcant.	38-90	De 2000... 00-00
Id. fin de mes	00-00	De jun. 2000. 84-00
Id. fin pr.	10-00	De Agos. 2000 00-00
Dif. al cont.	35-90	De Mar. 2000 00-00
Id. fin de mes	00-00	De Julio 2000 00-00
Amort. de 1.º	00-00	Obras públ. 00-00
Idem de 2.º	00-00	Can. Isabel II 00-00
Personal...	19-90	Obligs. del E. 75-00
Billetes hip.	91-00	Ban. de Esp. 130-00
Tarjet. y eccs.	00-00	Cred. de Esp. 1.900
De abril 4000	00-00	Id. Mov. esp. 1.900

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—No hay función.
Príncipe.—A las 8 1/2.—El café.—Los primeros amores.—La mujer de Ulises.
Novedades.—A las 8.—Los Amigos de los pobres.—Baile.

TERCERA EDICION.

SS. AA. RR. lo serenísimo señores infantes duques de Montpensier, al saber en Inglaterra el reciente brote del cólera en Sevilla, han dado oro nuevo auxilio de 10,000 rs. para los coléricos pobres de dicha ciudad.

No tenemos noticia alguna de que seiñor lo que dice *Las Novedades* de hoy respecto á que nuestro número de ayer ha sido denunciado.

Los progresistas puros no han visto con iguales ojos el resultado de la reunión electoral democrática. Mientras *La Soberanía Nacional*, como en otro lugar decimos, aplaude su conducta y sus doctrinas, *Las Novedades* se limita á publicar nuestro extracto y *La Iberia* guarda completo silencio.

Según *La España*, *La Correspondencia* dijo ayer que el gobierno no aceptaba la dimisión del general Dulce.

LA CORRESPONDENCIA dijo lo contrario. Atribuimos el error de *La España* á un error de imprenta, y esperamos de su bueña fe que dejará lo que hemos dicho en su lugar.

Se confirma lo que digimos ayer sobre el acuerdo tomado en la reunión de los diputados y senadores del partido moderado celebrado el domingo en casa del señor duque de Veragua. El acuerdo aprobado por unanimidad es el siguiente:

«La reunión acuerda que se nombre una comisión central electoral en Madrid, que en representación del partido moderado, proteste energicamente contra la conducta del gobierno en los actos preparatorios de la elección y circunstancias de la convocatoria del cuerpo electoral, como de los abusos e ilegalidades.

que se hubieran cometido en la formación de las listas publicando un manifiesto al intento. También acuerda que si á pesar de las circunstancias difíciles y penosas por que atraviesa el país, hay algunas personas del partido moderado que se presenten á luchar en los comicios, se les dé el apoyo moral que necesiten; recomendando á todos que renuncien cuantos datos y noticias sean conducentes para que a su tiempo se formule en las Cortes la debida protesta.»

La comisión central electoral nombrada por el partido moderado se constituyó ayer tarde en casa del duque de Veragua, y acordó por su presidente al duque de Valencia. Para vicepresidente han sido nombrados los señores duque de Veragua y marqués de Novaliches, y aclaró por su secretario los Sres. Gutiérrez de la Vega, Botella, Baranzalana (D. José), y Bremon. Ayer mismo se nombró la comisión que ha de redactar el manifiesto al partido moderado y la circular de los electores de las provincias.

La corrida de novillos que se celebró en Ávila el día 22 de octubre último, fue lucida, habiendo trabajado en ella con bastante acierto los aficionados señores Carmona, Nuñez, Arenzana, Rico y Ventura; y más especialmente los Sres. Paz y Quirós, como espadas. La concurrencia fué numerosa y escogida, y toda quedó completamente satisfecha.

Durante el mes de octubre último se han presentado por la casa de socorro del tercer distrito y sus dos sucursales, 8.749 servicios; asistiendo á domicilio 2.291 personas; oyendo en consultas públicas y privadas á 418 enfermos; socorriendo en la casa 431 accidentes; verificándose en auxilio de enfermos atacados del cólera 2.221 salidas; dando 3.900 raciones de alimento y socorriendo con ropas á 68 pobres.

Los ensayos de abono líquido, para las tierras llamado «abono-Boutin», que se hicieron el año pasado, y que a la unción de nuestros lectores, han dado los resultados más satisfactorios. Hemos visto la Memoria que ha publicado la empresa que ha tomado á su cargo introducir en España este método que tan grandes ventajas y economías está produciendo en la agricultura francesa, y he leído carta de varios bradorenses que han hecho esos ensayos y que se proponen repetirlos este año en mayor escala. Este método está reducido á mejorar la simiente en el abono antes de sembrarla, y nace con una fuerza de vegetación superior á la que producen los estiércoles.

En la cuarta plana verán nuestros lectores el anuncio correspondiente, y los precios de dicho abono.

Las operaciones publicadas en la Bolsa esta tarde no han sido por valores de mucha importancia.

El consolidado se ha hecho á 38-90; el diferido á 36; el personal á 19-90, y las obligaciones del Estado á 75; todos al costado.

A última hora seguía la tendencia á la baja.

Los periódicos avanzados recuerdan que hoy es el aniversario de la muerte del gen. el Riego, víctima de sus principios liberales. Ciertamente, hoy hace años que el ilustre patriota fué ejecutado en la plaza de la Cebada, siendo una de las víctimas de la política liberal. En la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, sita en la misma plaza, se ha celebrado hoy una misa de Requiem á la que ha asistido un numeroso concurso.

La junta de socorros del distrito de la Latina ha acordado declarar cerrada la suscripción por no ser ya necesarios los auxilios de la caridad, en vista del mejoramiento de la salud pública.

Hoy recibimos de la Agencia Hanas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 6.

El emperador salió esta mañana para Bretaña con objeto de visitar allí á la princesa Baïocchio. (Monteiro.)

El primer ministro prusiano monseñor de Bismarck, ha salido para Liverpool.

Ha llegado á Argelia el buque corsario confederado «Shenandoah».

Si-Lala, jefe de los insurrectos de Argelia, continúa huyendo en dirección al Sur, perseguido por los generales Lacretelle y Gonim. El 27 por la mañana se apoderó este de numerosos ganados que estaban en poder de los Kaman, los cuales se habían sublevado recientemente.

Paris, 7.

El periódico titulado «Union médica» dice que el cólera en París está en completo descenso: que el jueves murieron 80 coléricos, el viernes 75 y el sábado 70.

El «Monitor» declara que dichas cifras son exactas.

Liverpool, 6.

El capitán del buque corsario Shenandoah se ha rendido al vapor británico «Donegal». La tripulación del primero se compone de 123 hombres. Cuando el piloto inglés llegó á bordo del Shenandoah, declaró el capitán corsario que si no hubiera terminado la guerra de los Estados Unidos, habría echado á pique 37 buques federales.

Nueva-York, 28.

El algodón está a 58.

El Español dice saber que el Sr. Monestero dice saber que el Sr. Monestero no presentó su candidatura para diputado a Cortes en Asturias. Pero según nos dicen de Oviedo, el Sr. Monestero ha pasado á aquella ciudad con intención contraria.

Se han remitido á la aprobación de la censura las obras dramáticas tituladas *Las dos huérfanas*; *El lugarezco en Madrid*; *Uno de tantos* y *La venganza del lugarezco*.

El drama *La silla de espinas* que en la presente semana se pondrá en escena en el teatro del Príncipe, es el mismo que anunció la empresa á principios de temporada, con el título de *Quiero ser ministro*.

El Sr. Romero Ortiz, subsecretario de Gracia y Justicia, ha asistido ayer ya al ministerio completamente restablecido de su enfermedad.

En el mercado de granos de esta corona, se han vendido hoy 1.472 fanegues de trigo, de 3'700 á 4'300 de escudo; la cebada, de 2'100 á 2'200, y la algarroba, de 2'200.

D. Francisco Guerra que tiene casa de huéspedes en la calle de Juanuelo nos ruega hagamos constar que el suceso ocurrido el 30 del anterior en una casa de igual industria de aquella vecindad, de cuyo hecho nos ocupamos nosotros, no es la cosa.

Hoy, al mediodía un muchacho cogió, según se dice, una garra de una tienda de modas de la Concepción Gerónima; lo cierto es que el chico llevó una solana cachetina, haciéndose después cargo de él un dependiente de la autoridad.

En una taberna del distrito de la Universidad se suscitó anoche una cuestión que terminó en la intervención de un agente de la autoridad, no en que en su favor se hubiera vuelto de vasos, de que resultó un individuo herido en la frente.

Una nueva tribu de emigrantes del Cáucaso ha tratado de establecerse por fuerza, en las inmediaciones de Erzurum. Habiendo dado motivo á serios desórdenes, la Puerta se ha visto obligada á enviar tropas contra ellos. En Constantinopla se cree que el gobierno ruso es quien fomenta esta agitación.

Se ha prohibido en Holstein que los periódicos den el título de alteza y ducal al duque de Augusto-Holstein. Esta prohibición, que se atribuye á influencias del gobierno prusiano, ha producido general indignación.

La España, diario moderado, censura y reprocha la conducta que viene siguiendo *La Regeneración* al ahogar constantemente por la política revolucionaria y retratamiento.

Los periódicos democráticos hacen hoy constar que fueron completamente jueces á la formación de cuantas candidaturas para el comité central han circulado en la reunión del teatro del Circo.

La Democracia da hoy las más sinceras gracias al dueño del teatro del Circo y al Sr. D. Manuel Catalina, empresario del mismo coliseo, por las suyas atenciones que ha tenido para con los demócratas.

Una carta de Madrid inserta en *La Patria* dice que el gobierno impide la vuelta á Madrid del padre Claret. No es verdad.

A *La Patria* escriben de Cuba que los autoridades españolas se habían apoderado de un cargamento de negros y que redoblaban su actividad para impedir la trata. La misma carta dice que los grandes propietarios prefieren en ya el trabajo libre de los esclavos y que de 300.000 almas á que asciende la población negra, el numero de emancipados asciende á 260.000.

El generoso donativo hecho por S. M. la Reina para alivio de las familias que sufren ó han sufrido con motivo de la epidemia colérica, se ha repartido por provincias en la forma siguiente:

32.000 escudos para la provincia de Madrid;

12.000 para cada una de las de Barcelona, Valencia y Sevilla;

6.000 para cada una de las provincias de Zaragoza, Teruel, Albacete y Badajoz,

Y 8.000 para la de Murcia.

Mañana se reunirá nuevamente en la casa de socorro del quinto distrito la sección científica de médicos de la beneficencia para continuar sus discusiones acerca del cólera. El visitador general, Sr. Gómez de la Mata, seguirá el discurso que dejó interrumpido en la sesión anterior.

A *La Patria* escriben de Madrid que hay fiebre amarilla en las provincias meridionales de España.

Podemos asegurar al corresponsal del periódico francés que no es cierto.

Se asegura que en su próximo viaje á Roma, los reyes de Portugal serán mediadores secretos entre el rey Víctor Manuel y el Papa para arreglar la cuestión romana.

Carece de fundamento la noticia que da hoy un periódico escocés de haberse suspendido las segundas elecciones para diputados provinciales.

Hoy á las 2 de la tarde ha tenido lugar una riña en la Concepción Gerónima, habiendo resultado un hombre herido aunque levemente.

Otro herido ha habido, también levemente, por reyerta en la calle del Ollvar. Los dependientes de la autoridad han intervenido en estos percances.

A las 9 de la mañana de hoy el cielo se hallaba cubierto en Bilbao, Murcia, Valencia, Burgos y Ciudad-Real; llovía en Oviedo, Madrid y Albacete; nevaba en Soria y estaba casi despejado en Santiago. El mínimo del calor se dejó sentir en Burgos, donde el centigrado marcaba 2,3, y el máximo en Murcia, donde marcaba 13.

La mar estaba tranquila en Bilbao. Con motivo de los temporales están interrumpidas algunas líneas telegráficas y no se tienen noticias de otras provincias.

Después de las consoladoras noticias que hemos participado á nuestros lectores en la edición de este mañana, respeto á la epidemia reinante, solo diremos hoy que el mal sigue decreciendo.

Durante las veinticuatro horas que han terminado á las ocho de la mañana de hoy, solo han ocurrido en Madrid y asistido por la beneficencia domiciliaria ocho casos de cólera y cinco sospechosos; que distribuidos entre los cinco distritos municipales en que se halla dividida la capital corresponden: al primero tres coléricos y dos sospechosos; al segundo dos d's coléricos; al tercero dos y dos respectivamente; al cuarto un colérico y un sospechoso y al quinto nada.

Los muertos de estas mismas casas de socorro, desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde, no han tenido que salir para asistir á ninguna persona invadida del mal.

En el hospital General entraron en igual período 3 hombres y 3 mujeres; fallecieron 2 mujeres y salieron curados 3 hombres, quedando en la enfermería 73 enfermos.

En el hospital de la carretera de Francia, círculos establecimientos de beneficencia y colegios públicos y particul

Los confinados del presidio de Valladolid han elevado una exposición a S.M. la Reina, solicitando que por gracia de ésta se les conceda rebaja en sus condenas.

Nos escriben hoy de Valencia que aquel comité de Union liberal propondrá para diputados a Cortes a los Sres. Benedicto, Centurion, O'Donnell, Bernat, Hocan, Ruiz Capdepón, Ferrández Piñeda, Santacruz, Camacho, Salas, Miranda, Bayarri, Ferrer de Plegamas y Orellana Rincon.

Se nos dice desde Talavera que la censura del Sr. Lallave, jefe de negociado de primera clase de la asesoría general de Hacienda, ha sido concedida a petición de parte, por hallarse aquel funcionario gravemente enfermo e imposibilitado de poder venir a Madrid.

La diputación provincial publica hoy una convocatoria para que presenten la reclamaciones consiguientes las personas que se crean con derecho a los beneficios que aquella corporación ha acordado conceder a las familias de los muertos y a los heridos del 10 de abril. Este acuerdo, según dijimos en su día y aparece hoy en la Gaceta, consiste en haberse suscrito por 20,000 rs. con el indicado objeto, en conceder dos pensiones de 4,000 rs. a los huérfanos de padre y no hermanos, que siendo naturales de esta provincia le hayan perdido consecuencia de las heridas que le infirieron en la precitada noche. Dichas pensiones se satisfarán, si los huérfanos se prometen seguir una carrera científica, desde el momento que ingresen en universidad, colegio o academia para estudiar años o cursos oficiales hasta que la convierten. La pérdida de un año ó de un curso extinguirá la pensión. Si aprendiesen arte u oficio, la pensión durará diez años. En este caso será potestativo en la madre, tutor o encargado de los huérfanos fijar la edad en que han de empezar a disfrutarla la pensión, siempre que no exceda de la de 12 años. Si cumpliesen dicha edad sin reclamarla, perderán todo derecho. Si los huérfanos agraciados al serio resultaren ser mayores de 12 años, disfrutarán la pensión hasta que conciuyan la carrera científica que si quieren; y si aprendieran arte u oficio, por el término de 10 años.

Antes del 7 de diciembre deberán presentarse las solicitudes de los jóvenes que aspiren a ingresar en el colegio de artillería. La Gaceta publica hoy el anuncio de convocatoria.

Se hallan vacantes en la facultad de Medicina de Granada, Junta cátedra de Patología general con su clínica y anatomía patológica; y en la de Valladolid la cátedra de Patología médica. La primera se proveerá por oposición, y por concursar la segunda.

La comisión del partido moderado que fue nombrada para que redactara el manifiesto que ha de darse al país, la compone: los señores marqués de Novales, conde de Chesco, Seijas Lorca, Barzanalane, Rodríguez Rubí, Riveira (D. Domingo.)

Estos señores eligieron por su presidente al señor marqués de Novales.

El matrimonio de la princesa Ana María con el duque de Monchy se verificará el día 10 de este mes. El duque de Monchy es príncipe de Poix y grande de España de primera casa.

Ha sido contratada como primera tiple para el teatro de Alicante la distinguida artista doña Matilde Villó, que tanto aplausos conquistó por su indiscutible mérito en la última temporada italiana del teatro Calderón de Valladolid.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Si quiere Vd. insertar en su apreciado periódico lo siguiente, le quedaremos muy agradecidos.

Somos extranjeros y nadie conocemos en esta corte, adonde llegamos en lo mas recio de la epidemia. Dos de la familia nos sentimos al instante con los síntomas de ella.

Con este motivo entramos en la botica del doctor Iñiguez, plazuela de Anton Martín, ya para preguntar por un médico francés, ya para que nos diese alguna medicina. El doctor nos dijo que médicos franceses no conocía ninguno, pero que el doctor Tejada y Espina, que entraña la sazon, nos dispondría lo conveniente.

Así sucedió en verdad, entregándonos la vez, con suma galantería, una tarjeta para que se le llamase si el mal seguía. Por desgracia sucedió así; el mal seguía, y recurriendo al doctor Espina en vista de su ofrecimiento, el personón amablemente en nuestra modesta morada, y no solo desde entonces, como hoy día, nos prestó los mayores cuidados, sino que apercibido que fué de nuestra situación, la salvó con mano prodigiosa para que no careciésemos de nada hasta el completo restablecimiento de los enfermos, no permitiendo que le diésemos garantía alguna para cuando pudiésemos indemnizarle.

Basgos como este, señor director, no deben quedar en el olvido, y nosotros, como agradecidos extranjeros, deemos dar este público testimonio de gratitud al noble corazón del doctor Tejada y Espina.

Reciba, Vd., caballero, la seguridad

del mayor aprecio de su seguro, servidor Q. B. S. M.—FERRAT.

Calle del Gobernador, núm. 10, 12 y 14, cuarto bajo de la derecha.

DIARIO DE MADRID.

Santos de dia 8.—San Severino y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde continúa la novena de Nuestra Señora de la Almudena: a las diez será la misa mayor, con sermon, que predicará D. Fernando Giménez Carravella, y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. Vicente Pastor. Continúan celebrándose las novenas y suffragios por las benditas ánimas en las Calatravas, San Ginés, San Andrés, San Pedro, Loreto, San Antonio del Prado, oratorio del Espíritu Santo, Santo Tomás, San Ignacio, Italianos y Cúrcum Calzada.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Concepción, en San Pedro, ó la de la Medalla Milagrosa, en San Gil.

Médico especialista.—El Sr. de Palomar y Cahallero, especialista de las enfermedades de pecho y padecimientos del hígado, que habita calle de Preciados 68, cuarto segundo y del que nos ocupamos hace días recomendando un tratado del cólera asiático escrito por él mismo en 1855, apenas restabiese de la enfermedad que ha sufrido estos días, ofrece al público, no solo sus conocimientos médicos sin interés de ningún género, sino también cuantos medios sean necesarios para la mejor asistencia de la clase menesterosa en la enfermedad reinante.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 8.—Parada: Segundo de Ingenieros y Constitución.—Jefe de dia: Señor comandante de la Constitución, D. Natalio González.—Visita de Hospital: Asturias, primer capitán.—Reconocimiento de provisor: Farnesio, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE

Sel d' 6, de cuatro a cinco y media de la tarde se haga a su nombre un billete de 200 rs., por las calles Corredora Baja de San Pablo, Fez, Rubio, y Ancha de San Bernardo, tenga la bondad de entre a lo en la administración del párroco o LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Rubio, n.º 23, donde se grabará.

EL JUEVES 9 DE NOVIEMBRE, el profesor de bellas letras é idiomas, Mr. l'Avocat Louis, empezará nuevos cursos: orales de francés é italiano. Dá también lecciones particulares y a domicilio. Jardines, 8, segundo.—3

JUANA SEGUNDO, CON CUATRO

hijos de menor edad y dos que se le han muerto en poco tiempo, se encuentra en la última necesidad, en días de piedad y enfermedad á causa de sentimiento. Esta desgraciada suplica á la caridad pública la socorrer en tanta necesidad.

Vive calle del Mediodía Grande, número 7, en el patio, cuarto tercero de la izquierda.

A BONO LIQUIDO PARA LAS

tierras llamado Abono-Boutin.—El

encargado de su expedición es D. Antonio Gómez, calle de las Huertas, 39, principal, á quien se dirigirán los pedidos y quien distribuirá los prospectos, en donde se expresan los resultados de varios ensayos, la instrucción para usarlo y todas las advertencias necesarias. Precio, 120 rs. barril de 20 cuartillos con los cuales hay para preparar 20 fanegus de simiente.

VALENTINA SANCHEZ MARTINEZ,

peinadora, la leída el 14, cejanando dos niños y á su madre anciana. Jacoba Blanco Martínez, su hermana, suplica á los benignos corazones les den una limosna. Viven calle de San Bartolomé, 6, tercero izquierdo, hasta que encuentren donde recojerse.

EL EXCMO. SEÑOR

DON ELADIO GALLO

de Alcántara, senador del

reino, ha fallecido en esta

corte el dia 4 del corriente.

El Excmo. señor presi-

dente del Senado, los hijos,

el marqués de Vallejo, hi-

jo político, los hermanos,

hermanos políticos, pri-

mos, sobrinos y testemu-

narios, suplican á sus omi-

gos se sirvan en omendar-

le a Dios y asistir al funer-

al que en sufragio de su

alma se ha de celebrar el

miércoles 8 del actual á las

diez de su mañana en la

iglesia parroquial de San

Luis, en lo que recibirán

especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

No se resarcen esquelas.

LA SEÑORA

D. TERESA MARTINEZ,

viuda de Gomez Barreda, fa-

llecio el dia 14 de octubre

último.

Doña Dolores, doña Pilar y

D. Luis Gomez Barreda hijos,

doña Emilia Patino, D. Francis-

co Muguruza y Lersundi y don

Isidoro Lozano, hijos políticos,

los nietos, hermanos y demás pa-

rentes, suplican á sus amigos lo

encuentren de Dios y se sirvan

asistir al funeral que en sufragio

de su alma se ha de celebrar el

miércoles 8 del corriente en la

iglesia de San Martin á las 7 de

la noche.

La sacramental de San Justo

y Pastor ha determinado

celebrar en el mismo dia y á

las nueve de la mañana una

misa de novenario y otras rati-

zadas en la iglesia de San Justo,

por el alma de dicha se-

nora.

El duelo se despide en la iglesia.

VENTA DE N SOLAR EN ESTA CORTE.

A voluntad de sus dueños, y en público

subasta, se vende un solar en esta po-

blación y su calle del Arco de Santa Ma-

ría con vuelta á la de Válgame de 11 s.

señalado con los num. 43 por la prime-

ra y el 2 por la segunda, ambos moder-

nos: comprende una superficie de 48,842

pies cuadrados, y está tasado en 530,520

reales, ó sea á 60 rs. pie, á rebajar car-

gas. Para el remate, que tendrá lugar

en el local del juzgado de primera ins-

tancia del distrito del Centro, sito en el

piso bajo de la audiencia territorial, se

ha señalado el dia 27 del actual á la una

de la tarde; advirtiéndose que no se ad-

mitirá postura inferior á la tasación.

El pliego de condiciones y demás an-

tecedentes estarán de manifiesto todos

los días de 9 á 12 de la mañana hasta

el del remate, en el estudio del notario

de este colegio D. Manuel de las Heras,

piso segundo de la casa núm. 121, calle

Mayor.—4

Fabrica-modelo, movida al vapor.

PLAZA VACANTE DE MEDICO

en el Ayuntamiento de Madrid, dotada con 12,000 rs. anuales y casa. Los aspirantes pueden entrase y presentar las solicitudes al doctor D. Bernardo Obregón, calle del Río, núm. 24, de 8 a 7 de la tarde, y antes del dia 15 del corriente.—3

EL ANTIGUO COSECHERO DE

garbanzos de Fuente Saucio, que anteriormente estuvo en el mesón del Peine, avisa á sus muchos parroquianos que ha llegado á esta corte con la nueva cosecha de garbanzos, los que se despedirán á 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 64 y 68 rs. arroba, todos finos. Hoy el depósito y despacho, calle de Silva, núm. 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—1

A 8 Y 9 REALES SE CEDEN HA-

bilitaciones interiores y exteriores con tres comidas. Jesús del Valle, 4, tercero izquierdo.—4

QUIEN TENGA ACCIONES DEL

Centro industrial y mercantil, por valor de 30 000 ó 50 000 rs. y las desechar, acuda á esta administración en su informar.—1

EL SEÑOR

DON CIRILO ULIBARRI, arquitecto de la real Academia de Nobles Artes de San Fernando, ha fallecido el dia 1.º de noviembre de 1863.

Sus hermanos D. Francisco,

Clara, D. María de la Concepción,

D. Manuel Antonio, D. Isidoro,

D. Polonio y D. Juanas Bernardo;